

Cifras de la pandemia a la baja: ¿Hay esperanzas para el segundo semestre?



“Se ha visto una disminución de casos, pero no es suficiente para grandes cambios”

IGNACIO SILVA
 Infectólogo Usach

80%

de la población total, no de la población “objetivo”, debería estar vacunada para tener un efecto “rebaño” real.

Tiempo. Académicos apuntan a que es muy temprano para esperanzarse con cambios relevantes en las restricciones.

Consuelo Rehbein C.
 Al analizar la pandemia se suele mencionar que el invierno es complejo: por las bajas temperaturas y la pre-



Bajaron los casos, pero subieron los fallecidos ayer. La pandemia no da tregua. / ATON

Cifras. Los números de la pandemia y el avance de la vacunación sobre la población total son las claves.

sencia de otros virus. Junto con el avance de la campaña de inoculación, ¿podemos esperar una primavera más positiva?

Ignacio Silva, infectólogo de la Facultad de Ciencias Médicas Usach, dice que “el objetivo primario de las vacunas es que las personas no mueran por covid”.

Pero aclara que “para conseguir la inmunidad de rebaño, tenemos que lograr vacunar a un gran porcentaje de la población total, no de la población objetivo, eso debe ser bien informado”.

“No estamos cerca del 80%

para nada”, añade el profesional, apuntando a que “si bien se ha visto una disminución de los casos en las últimas semanas, al menos de aquí a unos meses más no va a haber una posibilidad de hacer cambios más allá de pasar de una cuarentena estricta a otras etapas”.

Y precisamente, respecto a los cambios en las etapas, en Chile se están evaluando distintas áreas.

Desde el punto de vista económico, Roberto Contreras, académico Utem, dice que “tarde o temprano las empresas tienen que volver a la normalidad”.

Respecto al momento, el académico apunta a que será “en la medida que la enfermedad vaya retrocediendo y no tengamos al sistema de salud sobrepasado como ahora”.

Respecto a educación y posibles cambios para el segundo semestre, Patricio Abarca, director de la Escuela de Educación de la U. Mayor, dice que “es interesante la propuesta del Colegio Médico respecto a la apertura en una etapa temprana de los establecimientos. Pero todas estas medidas deben ser conversadas con las comunidades, para evaluar caso a caso si la situación da para regresar a la presencialidad”.

En esa línea, el ministro de Educación, Raúl Figueroa, dijo que “agrupaciones de apoderados y distintos sostenedores nos han solicitado mecanismos para darle una mayor continuidad al proceso de clases presenciales, considerando que cada vez que entran en cuarentena sus comunas el proceso se ve interrumpido”.

Todos los académicos consultados apuntaron a que aún es temprano para un diagnóstico.

VACUNACIÓN COVID 19

PROCESO DE VACUNACIÓN MASIVA (16 JUNIO)

Personas que completaron su vacunación

9.360.885

JORNADA 16 JUNIO

Personas vacunadas con primera dosis

100.766

Personas vacunadas con segunda dosis

119.957

Personas vacunadas con dosis única

3.605

COVID-19 EN CHILE

17 de junio

NUEVOS CASOS

6.683

TOTAL DE CASOS

1.498.231

Activos: 39.698

Recuperados: 1.426.275

NUEVOS FALLECIDOS

218 +

TOTAL DE FALLECIDOS

31.140

POSITIVIDAD (EXÁMENES ULT. 24 H)

7,82%

CAMAS UCI DISPONIBLES

175

